

La crise sanitaire liée au COVID-19



Le monde fait face à une crise sanitaire sans précédent. Selon le Programme des Nations-Unies pour le développement (PNUD), la pandémie du COVID-19 est la crise sanitaire mondiale de notre époque et le plus grand défi auquel nous ayons été confrontés depuis la Seconde guerre mondiale. En effet, apparu le 17 novembre 2019 dans la province de Hubei (en Chine centrale), et plus précisément dans la ville de Wuhan, elle s'est

Les agences de crédit à l'exportation : leur rôle dans la crise climatique et la violation des droits de l'homme

Les Agences de crédit à l'exportation (ACE) des pays industrialisés ont continué à jouer un rôle essentiel en permettant aux entreprises internationales de pétrole et de gaz et de grandes centrales hydroélectriques



d'opérer en Afrique. Rien qu'entre 2013 et 2020, les ACE ont fourni des garanties et des assurances d'une valeur estimée à 18 milliards d'USD aux entreprises de

leur pays pour qu'elles puissent exploiter les combustibles fossiles et les grandes centrales hydroélectriques en Ouganda, au Togo, au Ghana et au Nigeria. Cela se fait au mépris total des engagements mondiaux visant à éliminer progressivement les combustibles fossiles et à promouvoir une transition vers une énergie propre et abordable.

Les projets de combustibles fossiles et de grandes centrales hydroélectriques soutenus par les ACE ont eu des impacts négatifs considérables sur les communautés et leur 22 septembre 2021

propagée dans le monde entier, comme une trainée de poudre.

La pandémie de Covid-19, est une pandémie d'une maladie infectieuse émergente, appelée la maladie à coronavirus 2019, provoquée par le coronavirus SARS-CoV-2.

Les symptômes du Covid-19 apparaissent de manière progressive. Certaines personnes peuvent être infectées sans symptôme et se sentent bien.

Environ 80 % des personnes guérissent sans avoir besoin de traitement particulier.

Environ 1 personne sur 6 contractant la maladie présente des symptômes plus graves, comme une sensation de manque d'air ou un essoufflement anormal.

Les personnes âgées et celles qui ont d'autres problèmes de santé (hypertension artérielle, problèmes cardiaques ou diabète) ont plus de risques de présenter des symptômes graves.

environnement. Ces impacts vont de l'accaparement des terres, des déplacements, de la perte des moyens de subsistance et de l'augmentation de la pauvreté aux impacts sur le genre, aux conflits locaux, à la militarisation et à l'instabilité croissante, en passant par la pollution des terres et de l'eau, la destruction de la biodiversité et la perturbation des écosystèmes vitaux. Ces impacts montrent que les ACE - en dépit de leurs engagements déclarés en faveur des principes généraux de la responsabilité sociale des entreprises tels qu'ils sont définis dans les approches communes de l'OCDE - continuent de saper les efforts déployés au niveau mondial pour atteindre les objectifs en matière de changement climatique, les objectifs de développement durable ainsi que les droits de l'homme fondamentaux.

Ces investissements soutenus par les ACE constituent un obstacle à la transition des pays africains vers une énergie propre et abordable qui alimente les efforts de développement durable. L'énergie renouvelable a le potentiel de mettre fin à la pauvreté énergétique dans ces pays et de fournir un accès durable à l'énergie là où elle est le plus nécessaire.